



NUESTROS  
ASOCIADOS

## AFASEMETRA

La Asociación de Fabricantes de Señales Metálicas de Tráfico (AFASEMETRA) es una asociación sin ánimo de lucro ni fines políticos, que nace en 1984 con los objetivos de defender y promocionar los intereses generales del grupo de empresas que la constituyen. Actualmente, se integran en ella 12 empresas que trabajan en diferentes sectores de la señalización como señalización vertical y variable, barreras de seguridad, señalización horizontal, etc.

Entre sus fines se encuentra el fomento de acciones coordinadas y conjuntas para potenciar el sector del equipamiento de la carretera, pilar básico de la seguridad vial. En esta línea, su actividad se ha centrado desde los años 90 en la búsqueda de la Calidad Total, por ello, participa en distintos foros, nacionales e internacionales, de normalización y certificación de productos de señalización y seguridad vial.

Desde 1990, AFASEMETRA ha promovido y tutelado la existencia de grupos de trabajo para el estudio y publicación de las necesarias normas y exigencias técnicas que garanticen a las distintas administraciones públicas la calidad y durabilidad de las señales de tráfico. En ese año, AFASEMETRA se unió a la base asociativa de AENOR y solicitó la creación de un comité para la normalización de los elementos de seguridad vial. Desde entonces ostenta la secretaría del Comité Técnico de Normalización AEN/CTN 135 *Equipamiento para la señalización vial*.

Este comité elabora normas UNE para las señales de tráfico, cartelería, barreras de seguridad (metálicas y de hormigón), marcas viales, elementos de balizamiento, pantallas anti-deslumbrantes y anti-ruido, y cualquier otro elemento de señalización y balizamiento que colabore o se utilice en la seguridad vial.

El AEN/CTN 135 es el comité espejo del europeo CEN/TC 226 *Dotaciones viales (Road equipment)*,

encargado de la preparación de las normas armonizadas base del Mercado **CE** obligatorio. Este comité trata también productos como parquímetros, semáforos o iluminación urbana no incluidos en el español. Los miembros del comité español participan activamente en los *Working Groups* europeos.

AFASEMETRA también participa en el comité de certificación de producto, en concreto en el AEN/CTC-052 *Equipamiento para la Señalización Vial*.

Realiza una extensa labor de promoción de una señalización mejor y más adecuada a los tiempos actuales, destacando la necesidad de mayores inversiones en una señalización de calidad, calidad ofrecida por sus empresas

Así, organiza "Jornadas sobre Señalización Vial" en colaboración con las distintas administraciones de carreteras, empresas fabricantes de equipamiento, laboratorios de control de calidad y los Colegios de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos y de Obras Públicas.

En el año 2007 AFASEMETRA y la FUNDACIÓN 3M se propusieron elaborar una serie de "Cuadernos de Seguridad Vial", para la mejora de las infraestructuras de la carretera. Fruto de ese trabajo fue la edición del *Módulo 1: Guía para conseguir una correcta Señalización Vertical*, que engloba una recopilación de la información existente en materia de Señalización Vertical y que está en constante actualización. La tercera edición incluye consideraciones sobre el Mercado **CE** obligatorio y el Reglamento de Productos de la Construcción. Actualmente se está preparando una guía para conseguir la correcta señalización de las obras de carreteras.

AFASEMETRA, es socio de la Asociación Española de la Carretera (AEC), la Asociación Técnica de Carreteras (ATC) y la Federación de Asociaciones de Equipamiento para la Seguridad Vial (FOROVIAL). Asimismo, es vocal del Comité Organizador de la Feria TRAFIC. ▶



**José Albajés**  
Presidente

### EN BREVE

- Está integrada por 12 empresas de diferentes sectores de señalización
- Desde hace 25 años secretaría el AEN/CTN 135 *Equipamiento para la señalización vial*
- Realiza una extensa actividad de promoción de la Seguridad Vial

